**COMMISSION**: Forum de la culture et de la jeunesse

**PROBLÉMATIQUE**: Une coopération pour un programme de relance culturelle pour les jeunes?

PAYS: Espagne

Honorable Présidence, chers délégués,

L'Espagne ou le royaume d'Espagne est un État souverain d'Europe du Sud. A la suite de la transition démocratique ouverte à la mort de Francisco Franco (militaire et homme d'État espagnol) en 1975 et au mouvement culturel qui l'a accompagnée, l'Espagne est devenue une monarchie constitutionnelle au régime démocratique parlementaire. Avec une superficie de plus de 500 milles km2, le pays est bordé au nord-est par les Pyrénées, qui constitue une frontière naturelle avec la France et Andorre ; à l'est et au sud-est par la mer Méditerranée et au sud-ouest par le territoire britannique de Gibraltar ainsi que le détroit du même nom. Le Portugal est limitrophe de l'Espagne à l'ouest tandis que l'océan Atlantique borde le pays au nord-ouest. Pour finir, celui-ci est un pays développé doté de la quatorzième plus forte économie mondiale par PIB et d'un niveau de vie « très élevé » (23e au classement IDH en 2012). Nous sommes membres de l'Organisation des Nations unies, de l'Union européenne, de l'Union latine, de l'OTAN, de l'OCDE et de l'OMC.

De nombreux acteurs politiques connus mondialement notamment Irina Bokova, directrice générale de l'UNESCO, citent la culture comme étant "indispensable" au développement d'un pays. En effet, la grande force de la culture, des biens et services culturels, c'est leur double nature, à la fois économique et culturelle. Ce secteur crée des emplois, des revenus, des compétences, et en même temps les produits culturels portent des valeurs, des repères qui sont des leviers d'identité, de cohésion sociale et de mobilisation collective. Le secteur culturel à un potentiel considérable de développement économique et social. Plusieurs études menées par d'importants acteurs européens au cours des années 2020 et 2021 ont montré que les pertes dues à la crise ont été importantes et plus prononcées dans le secteur culturel que dans le reste de l'économie.

Notre nation, l'Espagne, est comme tant d'autres consciente de l'importance de ce secteur à l'échelle internationale ainsi que nationale qui constitue, selon les chiffres d'Eurostat, 3,8 % de la main d'oeuvre totale, emploient 8,7 millions de personnes dans l'UE, et représente 1,2 million d'entreprises. La crise sanitaire liée au Covid 19 qui débute fin 2019 a eu d'indéniables répercussions sur notre pays et sur notre population ce qui oblige de ce fait certains citoyens à se regrouper afin de protester contre les restrictions. Plusieurs mouvements ont été créés notamment le mouvement "Alerte Rouge" qui réunit des centaines et des centaines de travailleurs plusieurs fois par mois et qui revendique une prise en compte de la spécificité du secteur culturel afin d'obtenir un véritable changement. Au-delà de cela, ce mouvement a aussi pour but d'interpeller le gouvernement sur le fait que le secteur culturel était déjà particulièrement fragilisé par ce qu'on appelle en Espagne la décennie perdue, qui a commencé avec la grave crise économique de 2008.

Ainsi, le Royaume d'Espagne tente de répondre aux besoins immédiats du secteur culturel à travers son implication et son dévouement dans divers projets tels que "Europe créative" doté d'un budget 2,44 milliards et qui vise à préserver, développer et promouvoir la diversité et le patrimoine culturels mais aussi accroître la compétitivité et le potentiel économique des secteurs de la culture et de la création, en particulier du secteur de l'audiovisuel. Nous sommes aussi bien investis à l'échelle internationale que nationale. En effet, le Premier ministre Pedro Sánchez a annoncé en janvier dernier, qu'à partir de leur 18e anniversaire, les jeunes espagnols recevront tous les ans un chèque de 400 € à dépenser pour un bien culturel. Ce projet pour l'année 2022 affiche un double objectif : promouvoir la culture auprès des jeunes tout en soutenant l'industrie culturelle affaiblie par la pandémie. Nous encourageons donc tous les pays présents à coopérer afin de trouver des solutions.